
●令和５年度「将来の公共施設・学校・公園を考える意見交換会」意見・質問一覧表

●概　要

ブロック 開催場所
役員等
参加者数

Ｂ・Ｃ 一色小学校新館 14

●意見等一覧表

NO ブロック 回　　　　　　　　　　　　答

1 Ｂ・Ｃ

教育の中身に成果があるという意味。教育の考え方も昔と今では異なっ
ており、詰込み型の教育から物事を深く考え探求する力が重視されてい
る。
義務教育の９年間でどこまでその力を身に着けるための教育ができたか
を調査したアンケート結果。

2 Ｂ・Ｃ これから協議を進める。

3 Ｂ・Ｃ 議論をしているがまだ決まっていない。

4 Ｂ・Ｃ
学校を一つ整備するのに７年くらいかかる。令和７年１月になるべく具
体なスケジュールを出したいと考えている。

5 Ｂ・Ｃ
躯体の調査はしており、長寿命化の工事をすればあと20 年は持つと結果
が出ている。既存の校舎の長寿命化より小中一貫校の整備をした方が町
づくりにとってプラスになると考えている。

6 Ｂ・Ｃ
一色小学校が出来た時の児童数は612人、現在は511人。16.5％減となっ
ている。上山口小学校に関しては、現在120人程で学校建設当初と比較す
ると70％以上の減となっている。

7 Ｂ・Ｃ
具体な計画はない。上山口小学校は特色ある学校として、市街化区域の
学校とは別で検討する必要があると思っている。また、町としてもクラ
ス替えができる規模は必要だと考えている。

8 Ｂ・Ｃ
以前、利用団体の方に集まってもらったが上手くいかなかった。今後
は、スポーツ協会と町が一緒になってよい考えを模索していきたい。

9 Ｂ・Ｃ
南郷上ノ山公園については、ＷＥＢ予約を導入した。福祉文化会館も来
年度も切り替える予定。

開催日

令和５年８月７日（月）

意見交換会対象町内（自治）会名

葉山一色台自治会、パークド葉山四季、一色第１、
一色第２、一色第３、一色第４、一色第５、
葉山エコー会

小中一貫教育の成果
平成29年度小中一貫教育の導入状況調査（文部科学省）において、小中一貫
教育の99％の成果とは、具体的にどのような成果か。

学校内の複合施設 学校の中にコミュニティセンターを複合化させる構想はあるのか。

小中一貫校整備の候補地 施設一体型の小中一貫校の整備は、どこを候補地として考えているのか。

学　校　施　設

意見・質問 内　　　　　　　　　　　　容

一色小学校と上山口小学校の複合化
一色小学校と上山口小学校を集約化できないか。上山口小学校は１クラスし
かないと聞いている。クラス替えができない環境は子供の教育上よくない。

学校開放の利用方法
学校開放の体育館の利用について、規約が守られていないことが気になる。
公平に使えるようにしてほしい。

学校開放の予約方法
予約方法についても検討してほしい。調整会議に出ないと抽選に参加できな
い。ＷＥＢから予約ができるとよい。

学校再整備のスケジュール
学校の再整備は検討する時間がそんなにないのでは。老朽化が激しい。避難
所としても使う施設なので早急に検討する必要があると思う。

学校の老朽化状況 新しく学校を整備するまで今の学校は老朽化に耐えられるのか。

一色小学校の児童数の推移 一色小学校の児童の人口推移は。
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NO ブロック 回　　　　　　　　　　　　答

10 Ｂ・Ｃ

保健センターは健診や教室で使っていることが多い。どれくらい空いて
いる時間があるのか精査していきたい。空いている時間があれば、町内
会に使ってもらうことは稼働率を向上させる上でも有効であると思う。
旧葉山はばたきもコミュニティ施設として使えればよいと思う。

11 Ｂ・Ｃ
一体的に検討したいが、全てを維持するのは難しい時代になっている。
どれを採用して、どれを断念するかという考えも必要となる。

12 Ｂ・Ｃ
土地の所管は環境課となる。状況を確認する。
　　→政策課から環境課に申請する。

NO ブロック 回　　　　　　　　　　　　答

13 Ｂ・Ｃ
トイレの場所は、県管理の駐車場の中に置かせてもらうのが一番よいと
思っている。整備については、他の公共施設の状況と併せて検討してい
きたい。

旧葉山はばたき

旧葉山はばたきの駐車場
暫定でもよいので、旧葉山はばたきの駐車場を一色岡会館の駐車場として利
用させてもらえないか。

意見・質問 内　　　　　　　　　　　　容

旧葉山はばたき、保健センターの
町内会利用

旧葉山はばたきや保健センターを町内会で使えないか。
大きいスペースが使えるとありがたい。

旧葉山はばたきの整備等
一色岡会館と旧葉山はばたきの場所に大規模なコミュニティセンターがある
と助かる。
また、一色第２岡会館も別で必要だと考えている。

他の公共施設

意見・質問 内　　　　　　　　　　　　容

長者ヶ崎のトイレ

長者ヶ崎のトイレについて、改修するか場所の移設を検討してもらいたい。
トイレの老朽化が激しく、葉山町のイメージダウンに繋がっている。和式の
トイレは利用が減っている。場所としては眺めがいいところにあるので、ト
イレを置いておくのはもったいないと思う。
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NO ブロック 回　　　　　　　　　　　　答

14 Ｂ・Ｃ

特色ある公園の整備を中心に考えるが、中には整備が難しい公園もある
と思うので、そういった公園は思い切って売却することもひとつの手法
だと考えている。ただし、公園があることが前提で住まわれている方も
いると思うので慎重に進めていきたい。

15 Ｂ・Ｃ 検討する。

16 Ｂ・Ｃ 誰もが使いやすい公園としての在り方を検討していく。

17 Ｂ・Ｃ 警察や宮内庁と調整して対応したい。今回は、町が砂の除去を行った。

18 Ｂ・Ｃ 参考にさせていただく。

公　園

意見・質問 内　　　　　　　　　　　　容

一色岡公園の整備
一色岡公園はゲートボールでも利用しているが、子供も利用している。上手
く利用を仕切る方法を考える必要がある。

御用邸脇の公園の砂問題 御用邸脇の公園の砂が溜まる問題の対応はどのように考えているか。

公園の整備方法 眺めがよい公園として整備することもひとつの考え方ではないか。

日影一色丘公園の廃止 日影一色丘公園が使えなくなるのであれば早めに教えてほしい。

一色岡公園の整備 一色岡公園に遊具の整備はできないか。
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NO ブロック 回　　　　　　　　　　　　答

19 Ｂ・Ｃ
消滅可能性都市に位置付けられているわけではなく、全国平均より大き
いとは認識していない。

20 Ｂ・Ｃ 大きいわけではない。

21 Ｂ・Ｃ
葉山町は、総合体育館やプールがないので全体的な公共施設の総量は少
ない。そのため、学校の割合は高い傾向にある。

22 Ｂ・Ｃ
全ての施設を調査しているわけではないが、14施設について調査を実施
した。資料に記載されていない施設としては、保健センターや福祉文化
会館、会館だと元町会館や下山口会館等がある。

23 Ｂ・Ｃ

30分を１コマとして、開館時間と利用されている時間との割合で算出し
ている。他市町村も同様の手法で稼働率を算出していることが多いが、
全体の部屋数が多い施設や調理室がある施設は稼働率が下がる傾向にあ
る。そのため、あくまで参考値として捉えていただければと思う。

24 Ｂ・Ｃ おそらく、葉山はばたきが設置していたもので町の管理下にない。

25 Ｂ・Ｃ 全てを実現することは難しいとは思うが、意見として承知した。

26 Ｂ・Ｃ

返金に関しては、条例・規則で決まっていると思うので確認して連絡す
る。
　　→返金不可の旨が福祉文化会館条例第８条に記載があることを確認
した。

27 Ｂ・Ｃ 町⺠対象のタウンミーティングも実施したいと考えている。

28 Ｂ・Ｃ
一時的なもの。利用方法は検討しているところなので、決定したらその
方向性に合わせて整備していく。

29 Ｂ・Ｃ
現在、信号機や歩道橋の設置は非常にハードルが高い。歩行者優先社会
を実現するため、横断歩道化する動きがある。県も白線を整備すること
に力を入れている。

30 Ｂ・Ｃ 町からも警察に働きかけをしてみる。

質　問 内　　　　　　　　　　　　容

そ　の　他

劣化診断調査の実施施設 劣化診断調査の実施施設は。

稼働率の算出根拠 一色岡会館の稼働率はそれほど低くないと思う。稼働率の算出方法は。

旧葉山はばたき近隣の自販機
旧葉山はばたきの近くにあった自販機が撤去されてしまった。また設置して
ほしい。

人口減少率の比較 人口減少が30年間で17％減は他市町村と比較して大きいのか。

予算規模の比較 予算規模100億円は他市町村と比較して大きいのか。

公共施設の内訳の比較
公共施設の面積の内、学校が占める割合が52％は他市町村と比較して多いの
か。

旧第４分団詰所の跡地に設置する囲いの柵 旧第４分団詰所の跡地に設置する囲いの柵は一時的なものか。

信号機、歩道橋の設置
旧第４分団詰所の跡地に面している国道に信号機や歩道橋を設置してほし
い。

一方通行違反者への対応
森山神社付近の一方通行の道路を逆走する車が見受けられる。危ないので何
とかしてほしい。

福祉文化会館のトイレ、自販機
福祉文化会館の自販機に蓋つきの飲み物を置いてほしい。
福祉文化会館のトイレにウォシュレットを付けてほしい。
役場の食堂前にある紙コップの自販機を福祉文化会館にも置いてほしい。

福祉文化会館のキャンセル対応
福祉文化会館の予約をして、キャンセルをした際に返金ができないと言われ
た。変更の場合は、差額分の返金があってもよいのではないか。

意見交換会の対象者
今回のような意見交換会は役員だけでなく、若い人も参加できるようにして
意見を取り入れた方がよい。
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31 Ｂ・Ｃ
前回の木古庭、上山口、下山口の意見交換会を実施した際にも同様のこ
とを感じた。

32 Ｂ・Ｃ 検討する。

33 Ｂ・Ｃ 働きかけてみる。

公共施設における地域特性
公共施設を考えるにあたって地域の特性を考えることが重要であると感じ
た。

施設の案内看板 町内の施設の案内看板があったほうが良い。

町制100周年と天皇陛下 町制100周年の際に天皇陛下をお招きできないか。
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